

FELIPE GONZÁLEZ Expresidente del Gobierno

“Ni el PP ni el PSOE deberían impedir que el otro gobierne”

“No tendrían que negar la posibilidad de un Gobierno si no pueden hacerlo ellos”

“Quiero que España tenga Gobierno. Yo prefiero que sea progresista y reformista”

“La pinza que el PP hizo en Andalucía con Podemos no es un ejemplo a imitar”

ANTONIO CAÑO, Madrid
Como recuerda en esta entrevista, hace 20 años que Felipe González salió del Gobierno y 19 desde que abandonó la secretaría general del PSOE. Sin embargo, su influencia dentro de su partido y en la sociedad no solo no ha decrecido en este tiempo, sino que ha aumentado ahora que el país vive la zozobra de una crisis política de muy difícil solución y de consecuencias inciertas.

Después de varios días en los que su silencio ha sido interpretado de muy diversas maneras y su posición manipulada en beneficio de intereses particulares —“estoy cansado de que interpreten lo que suponen que pienso o debería pensar”—, González explica en estas páginas su verdadero punto de vista sobre la situación actual y ofrece un marco en el que pueda encontrarse una salida.

Para ello, sostiene el expresidente del Gobierno, es preciso que los dos principales partidos del país, el Partido Popular y el PSOE, ambos derrotados en las recientes elecciones, dejen a un lado la preocupación por su futuro y antepongan los intereses de España. Defiende un proyecto reformista que supere el inmovilismo practicado durante estos años por Mariano Rajoy y el liquidacionismo que pretende Podemos. González califica de “irresponsabilidad” la decisión de Rajoy de renunciar a formar Gobierno sin retirarse ni permitir que otro dirigente de su partido lo intente.

PASA A LA PÁGINA 21



El expresidente del Gobierno Felipe González, en su despacho en Madrid. / ULY MARTÍN

La Asamblea de Venezuela decreta la emergencia sanitaria

ALFREDO MEZA, Caracas
La Asamblea Nacional de Venezuela, en la que la oposición tiene mayoría, ha declarado que el país se encuentra en una situación de emergencia sanitaria y pide al Gobierno del presidente Nicolás Maduro medidas para surtir a las farmacias de productos básicos y que permita que se envíen medicinas desde el exterior sin fines económicos. La situación empeora cada día a medida que caen los precios del petróleo y el régimen chavista no tiene forma de entregar las divisas necesarias para reanimar la economía nacional. La Federación Farmacéutica Venezolana calcula que la escasez del sector se sitúa en torno al 80%. El descontento causado por el desabastecimiento hace temer un estallido social.

PÁGINA 14

La ministra de Justicia francesa dimite por las duras medidas antiterroristas

GABRIELA CAÑAS, París
La ministra de Justicia francesa, Christiane Taubira, presentó ayer su dimisión tras cuatro años en el cargo y la hizo coincidir con el inicio de la tramitación de las restrictivas medidas en materia de terrorismo impulsadas por el Ejecutivo de François Hollande después de los atentados de noviembre. “El peligro terrorista es grave, pero creo que no debemos concederle ninguna victoria ni militar, ni diplomática, ni política, ni simbólica”, dijo Taubira mostrando su desacuerdo con el giro a la derecha del Gobierno.

PÁGINA 5

El narcotraficante mexicano dispone de un controvertido equipo legal

13 abogados al servicio de El Chapo

ZORAYDA GALLEGOS, México
El narcotraficante mexicano Joaquín El Chapo Guzmán dispone de un equipo legal integrado por 13 abogados especialistas en Derecho Penal para que le defiendan de la justicia y eviten su extradición a EE UU. Son letrados envueltos en la polémica. Uno de ellos le ayudó a preparar su segunda fuga de una prisión fede-

ral; otro se define de izquierdas y preside una ONG que, asegura, “defiende a los más pobres” y un tercero le guió en sus negociaciones para filmar una película sobre su vida. Los abogados de El Chapo aseguran que está incomunicado, lo que niegan rotundamente las autoridades, y que los ladridos de los perros le espantan el sueño.

PÁGINA 11

idealista

ADEMÁS

Obama pide rapidez para frenar el zika

El presidente Barack Obama pidió ayer a las autoridades sanitarias de EE UU que actúen con rapidez para frenar el zika.

P15



Will Smith, contra un Hollywood que discrimine P29